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令和 5年度 第 11回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 20回） 

 

 

開 催 日 時  令和 6年 3月 4日（月）・午前 9時 30分～11時 10分 

開 催 場 所  幸学習館 第 1教室         

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）    高橋 美季（立川市社会福祉協議会） 

   大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

    須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

       天野 優子（立川市幸児童館館長） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 0 名） 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

       吉田 武治（幸学習館会計年度任用職員） 

              根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資 料 

1 令和 5 年度第 10 回幸学習館運営協議会議事録案 

2 チラシ 

 

１ 会長あいさつ 

  2 月は雨天が続いた。立川学園の掃除、ウォークラリー、など雨に降られた。 

   

２ 事務局報告 

・生涯学習推進センター主催事業 

 地域学習館運営協議会交流会 2/17（土）14：00～（報告） 

  柳→今回は、テーマを決めずにグループごとに話していただいた。 

  竹内委員→かわせみカフェについて話した。 

  伊藤委員→柴崎学習館のすわっ祭は運営委員方式と取っているとのことである。柴崎学習館利

用者は他市の方も多いとのことである。 
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  長原委員→かわせみカフェで、高齢者の参加者が少ないことを話した。 

  吉田→意見交換が有意義だった。 

  柳→どうしたら学習館に来館してくれるかが話題となった。学習館に来やすい環境を作る、積

極的に声をかける、などアドバイスをいただいた。 

 

幸学習館 春のコンサートについて 3/9（土）14：00～ 

吉田→定員に達した。 

 

令和６年度寿教室について 

根本、吉田→配布したカリキュラム表にそって実施される。3/10 号の広報誌に寿教室募集の記

事が出る。 

 

令和６年度かわせみ祭について 

根本→舞台発表は、仕込み書の準備にかかる段階となっている。今回は、土曜日の参加団体が

増えた。 

吉田→10 団体が参加する。幸児童館さんに展示をお願いしている。→天野委員→立体の作品

の展示を予定している。 

   

・地域学校協働本部事業について 

 大竹委員→南砂小学校で、 2/13（火）に学校運営協議会が行われた。その際、学校評価を行っ

た。その結果が、学校運営協議会の承認後、教育委員会に行くことになっている。3/22（金）

に修了式、3/25（月）に卒業式が行われる。3/5（火）に異動の発表があり、離任式は 3/22（金）

となっている。放課後子ども教室では、学校とくるプレとゆうで、年度末の会議を 2/7（水）

に行った。 

 山田コーディネーター→2/7（水）と 2/21（水）に放課後子ども教室を行った。2/20（火）に

小学校の一日校長になった。3/2（土）、3/3（日）に若葉会館で文化フェスティバルが行われた。

3/2（土）に、夏まつりの準備会が行われた。3/6（水）が今年度最後の放課後子ども教室とな

っている。 

  

３  議 事 

（１）「令和５年度第 10 回運営協議会議事録」の承認 

 

（２）事業について 

・令和６年度地域活性化事業について 

ママビクス＆ベビーマッサージ  

5/10、5/17、5/24、6/7、6/14、6/21（金） 

根本→今回チラシをお配りした。 

 

子どものおやつ作り教室 

7/27、8/10、8/24（土） 
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伊藤委員→日程が決まった。献立を相談していく予定となっている。 

 

・幸児童館との共催企画について（１６ミリフィルム映写会）  

3/13（水） 

吉田→参加者は児童館のお子さん、運営委員会の皆さん 10 名ほどとなっている。→参加出来

る委員→竹内委員、須﨑委員、大竹委員 

天野委員→委員の皆さんの中でお時間があるようであれば、時間前に来ていいただきたい。 

 

・食事から考える平和  

 3/16（土）  

    吉田→親子対象で募集したが集まらなかったため、対象：どなたでも、定員：16 人に

変更した。反省点としては、ニーズにあっていたかどうかということである。  

   

４ 各委員より報告  

西村委員→すいとんで、戦争を思い出した。 

大根田委員→2 月は忙しかった。第八小学校の放課後子ども教室にたずさわった。バルーンア

ートの人気があった。栄町子ども会連合会のウォークラリーを行った。この行事は 30 年の歴

史がある。 

長原委員→3/13（水）に推進委員の会議がある。5/8（水）に総会があり、小町元教育長の講義

を予定している。 

天野委員→3/2（土）にアルソックの点検が入った。ひなまつりの吊るし飾りの落下が原因と思

われる。2/28（水）に、社会福祉協議会の皆さんと、防災なぞときゲームを行った。50 周年行

事第 1 弾として 3/13（水）に映画会を行う。3/4（月）～3/8（金）に、工作週間～ケサランパ

サラン～を行う。 

高橋委員→まちねっとをお配りした。運営協議会委員の担当が代わる可能性がある。地域福祉

アンテナショップに関しては、社会福祉協議会で賃貸料などを支払う全部型と、企業、団体等

の空きスペースを活用する協働型がある。 

須﨑委員→幸町青少健では、2/26（月）に、委員研修会が行われた。幸小学校の菊池校長先生

の講義があった。3/9（土）に環境部、広報部等の役員が集まり、反省会を行う。 

大竹委員→第五小学校であいさつ運動があった。栄町青少健では、3/8（金）に委員会が行われ

る。3/26（火）に栄町のパトロールを行う。 

伊藤委員→市民交流大学で講座が企画されている。4/15(月)女性総合センターで、「元気の出る

ユーモア・スピーチ」が、4/20（土）女性総合センターで、「「がんで家族を亡くされた遺族」

に寄り添うために～体験者の談話＆参加者の交流会」が行われる。 

竹内委員→4 月に総会が行われ、そこで報告を行う。 

吉田→今後行事がいくつかある。 

根本→大きな講座が 2 個終了した。ヤングケアラー講座：事例が少ないとの意見があったが、

デリケートな問題で、事例紹介は難しい部分もあると推察される。支援の状況は地域差がある

とのことである。コンゴ民主共和国講座：隣国ルワンダと関係悪化、植民地時代からの問題等、

複雑な理由で紛争が続く最貧国となっているが、講師が私ども聴衆にもかなりわかりやすく講
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義をしてくださった。質疑応答も活発であった。 

柳→今年度ありがとうございました。かわせみカフェののぼりばたが好評であったので、かわ

せみ祭でものぼりばたが欲しい。デザインは、地域にちなんだイラストはいかがでしょうか。

→竹内委員→検討する方向で行きたいと思う。伊藤委員→以前、三町まちあるきを行ったが、

再開してもいいと思われる。 

柳→今年度、課内で、Zoom を使った講座を 3 個行った。また、電子申請で講座の申し込みも

行った。幸学習館の春のコンサートも電子申請から 10 名弱の申し込みがあった。今後、機会

があれば、この運営協議会も Zoom で行えればと思う。 

  柴田委員→3 点の報告がある。①前回かわせみカフェの報告書をお配りした。次回のかわせみ

カフェでは、高齢者の参加を促すために、寿教室でもチラシを配ってもらいたい。②以前、こ

の運営協議会を傍聴した、韓国からの留学生が帰国した。帰国の際にインタビューをしたとこ

ろ、この運営協議会で、生涯学習活動をしている方に出会えて国際交流ができたと感じている。

また、この運営協議会は女性の比率が高いので、男女共同参画のイメージがあった。③立川市

の地域学校協働本部は学社一体のキャッチフレーズが特色である。コミュニティスクール制度

としての学校運営協議会を持っている学校は国：58%、東京都：41%の中、立川市は 100%と

なっている。この地域では、幸学習館がハブとなって第八小学校、若葉台小学校、南砂小学校、

幸小学校がつながっている組織図が出来ている。今回、リーフレットを作成しているが、それ

らの組織図と各施設の活動の紹介が主な内容となっている。他市の活動として、学生がファシ

リテーターとなり、高齢者と子どもの保護者世代がワークショップを行ったところもある。 

  山田コーディネーター→若葉台小学校では PTA がなく、サポーターが見守っている。 

   

５ その他 

・次回の開催日：４月 15 日（月）9:30～11：00 幸学習館第１教室 

 


